

# Klassen-Aktionstage für Stufe 7

Die Schüler\*innen der 7. Klassen haben zwei Jahre in den Kulturprofilen hinter sich liegen, in denen einzigartige Projekte umgesetzt und präsentiert wurden. Diese ermöglichten nicht nur kulturelle, sondern auch Gemeinschaftserfahrungen in den Klassen.

Im 7. Schuljahr gestaltet sich Schule nun durch die Neuzusammensetzung der Klassen, durch neue Lehrkräfte, andere Räume und andere Themen wieder neu. Aber auch im Freundeskreis, in Familie und auch ganz allgemein in der Gesellschaft stehen besondere Entwicklungen für die Jugendlichen an.

Beim Klassen-Aktionstag „Wir sind Klasse“, der zu Beginn des Schuljahres in der zweiten Schulwoche durchgeführt wurde, setzten sich unsere Siebtklässler\*innen angeleitet durch unsere beiden Kooperationskünstler\*innen Sabine Felker und Jürgen Waldmann mit Fragen auseinander, die die eigene Person sowie die Klasse als Team angehen. Welche Arten von Gruppengefügen gibt es? Wie entstehen Konflikte und was könnten Lösungen sein? Welches Gemeinschaftsgefühl wünschen sich die Schüler\*innen für ihre Klasse? Dabei gab es ganz unterschiedliche kreative Möglichkeiten, sich dem Thema zu nähern, die eigenen Erfahrungen umzusetzen und in Kleingruppen gemeinsam zu gestalten.

Nach einer Kennenlernphase entstanden erste Klassenfotos zu unterschiedlichen Gruppengefügen. Im Anschluss wurden Filmausschnitte gezeigt, in denen es um Konflikte in Jugendgruppen und deren Lösungen ging.



Die Schüler\*innen konnten sich dann in Kleingruppen für eine Herangehensweise entscheiden. Zur Auswahl standen die Gestaltung eines Hörstücks, das Entwickeln und Spielen einer Theaterszene, der Dreh einer Videofilmszene, die zeichnerische Auseinandersetzung und die Dokumentation des Klassen-Aktionstages inklusive Schüler\*innen-Interviews.

Die Präsentationen der Ergebnisse bildeten Höhepunkt sowie Ende dieses Vormittags, an dem sich die neuen 7. Klassen einmal ganz anders kennen lernen durften.



*D. Weißer, C. Oussalah, U. Ryschka*